

令和2年 第12回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和2年12月23日(水) 15時40分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、山之内委員、寺崎委員、石橋委員
- 4 事務局出席者 水本次長、貞松指導主事、落合次長補佐、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 石橋 琴美 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和2年 第11回定例教育委員会(11/25)
- 7 教育長報告
- 8 案 件 議案第28号 令和元年度自己点検・評価について
- 9 報告事項
 - (1) 新型コロナウイルスへの対応について
 - (2) 12月議会定例会の報告について
 - (3) 羽ばたけ若者人材育成奨学金について
 - (4) 令和3年度長崎県市町村教育委員会連絡協議会行事予定について
 - (5) 令和3年佐々町成人式について
 - (6) 名義後援について
 - (7) 準要保護の12月認定について
 - (8) 行事関係報告について
 - (9) その他
・寄附・寄贈について
- 10 その他
 - (1) 次回開催日程 令和3年1月27日(水)14時30分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館2階会議室
 - (3) そ の 他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただ今から、令和2年第12回定例教育委員会を開催します。
教育長	5 会議録署名委員の指名 本日の会議録署名委員を指名します。石橋 琴美委員にお願いします。
教育長	6 前回の会議録の承認 前回の「令和2年第11回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
教育長	7 教育長報告事項 次に教育長報告に入ります。
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 【伝達事項】 ○教育機関における情報セキュリティポリシー 教育機関における情報セキュリティポリシーについて、内容を説明して、特に学校での使用の制限、またセキュリティの基本的な方針について、指導しました。 【指導事項】 ○GIGAスクール構想 来年度から1人1台のタブレットが導入されるわけですが、教職員の研修を進めてほしいという話をしました。必ず授業の中で使うということで進めてほしいという話をしました。 『渋谷区ICT教育システム「渋谷区モデル」導入について』という冊子があると思います。教育委員会としては、その使用方法について、保護者、それから児童生徒、教職員に理解してもらうための資料を作らなければいけないと思っています。 今はまだ、保護者は1人1台タブレットが貸し出されるというところまでご存知かと思っています。こういうところで、こういう使い方をしていくものという案内

<p>教育長</p>	<p>がまだ不十分だと思っています。</p> <p>授業の中でこういう使い方をしていきますということをお知らせできる資料を作りたいと思っています。</p> <p>○学校行事</p> <p>新型コロナウイルス感染症対策のためのミニ運動会が、意外とよかったのかもしれませんが、本町の小学校も中学校も、おおよそ午前中までの開催でした。</p> <p>最初は校長も私も、そんなに簡略化していいのか、保護者の納得があるのかという気もしたわけですが、新型コロナウイルス感染症の蔓延ということもあって、納得いただいたということもあるでしょうが、もしかしたら、午前中に終われば、午後から家族と一緒に食事に行くとか、保護者の方も共働きが非常に多いので、1日のうち半日であれば、半日は子どもと過ごすという考えを持っておられるのかもしれませんが。</p> <p>完成形で体育大会をと思っていたのを、もう少し考え直すことも可能ではないかと。不完全であっても子どもが一生懸命やっている姿というのが、一番、保護者にとっては楽しみにされているのかなと思います。</p> <p>学校行事全般について、新型コロナウイルス感染症蔓延のために、やれなかった行事というものもあるけれど、逆に、本当に今までの行事でよかったのかという見直すチャンスと捉えてほしいという話をしました。</p> <p>ただ、学校または校長の独断での判断にならないように、保護者の意見等を聞きながら、大胆に、慎重に考えてほしいという話をしました。</p> <p>○体罰</p> <p>体罰については、長崎県では毎年、年度末に全保護者に対して、体罰を受けたか、受けていないかという調査を実施しているところです。体罰については絶対ないように、当然、傷害罪ということで訴えられて、有罪ということになれば、教職員免許は取り消しということになります。</p> <p>特に、「教員に蹴られ小3男児骨折」という記事がありましたが、いくら大きくても小学3年生です。足で蹴るということは考えられません。しかも、「蹴られる痛みを分からせたかった」というのは、そういうことではないだろうと思っています。この記事を使いながら、いま一度、体罰について考えてほしい、指導してほしいという話をしました。</p> <p>○学校図書館</p> <p>「読書活動の充実を」という話をしました。いろんなところで、読書活動の充実に対する取組がなされています。国から図書費として交付税が一般会計に交付されています。自治体によっては、それを図書費に使わずに別の分野に使っているところもあります。佐々町の場合は、交付税に等しい分だけ学校に交付しているので、他自治体からすると、十分に図書費が確保できていると思っています。</p> <p>そういった恵まれた中にありますので、児童・生徒の図書貸出冊数の目標値は、必ず達成してほしいという話をしました。学校司書についても本町は、小中兼務ではございますけれど、配置しています。町のほうにご理解をいただいた、恵まれた状況の中で工夫してほしいという話をしました。</p>
------------	--

教育長	<p>【気になっていること】</p> <p>○学校のルール</p> <p>「学校のルール」という記事について紹介しました。</p> <p>以上、私からの報告でございます。</p> <p>何かご質問ございませんでしょうか。</p>
教育委員	<p>先程の学校のルールを見直すことについて、規則に関して、私も違和感をものすごく感じているところですが、これは校長会で話されたということですか。</p>
教育長	<p>校長会で話をしました。</p>
教育委員	<p>そのとき、校長先生はどんな反応でしたか。</p>
教育長	<p>私自身も、変えなさいとか、そういうことではないので、気になっていることということで、こういう考え方があるんだよという話をしただけで、意見は特には聞いていません。</p>
教育委員	<p>そうですか。学校規則はなかなか変わらないですかね。変えるのが正しいかどうかは別としてですね。</p>
教育長	<p>変えるべきところは変えていっていいだろうと考えています。</p>
教育委員	<p>議論はしてもいいと思うんですよ。</p>
教育長	<p>学校の規則は、少しずつですが変わってきたと思います。</p>
教育委員	<p>そうなんですよ。そういうところがあります。ありがとうございます。</p>
教育委員	<p>「昼休みになると生徒たちが図書館になだれ込む」という記事ですが、これはどうということなんだろうと思って。この頃では考えられないような話なので、どうということなのかなと思って。ほんのちょっとでも取り入れられることがあるものなら、調べてみてはどうでしょうか。</p> <p>これは研究に値するのかな。何がなだれ込ませるのでしょうか。</p>
教育委員	<p>私も、読書活動をどうしたら促進できるかと思っていたんですけど、大体、中学校は図書館係とか、読書委員会とかあると思いますし、そういう子どもたちが率先して、こういうことがいいんじゃないかとか、子どもたちが主導して動く力というのがあるのかなとか、その活動がもっと活発になれば、読書が促進されると思います。</p> <p>また、今の学校のルールにしても、もう少し大人が考えて、こうしたらいいよとか言っても、実際それが活発になるかどうかというのは、子どもの心が動くかどうか</p>

教育委員	かなので、今、どういう意見がどれくらい出ているのかなというところがちょっと気になっているところです。
教育長	ありがとうございます。学校のほうにもそういったご意見は十分に伝えていこうと思います。
教育長	8 案件 議案第28号 令和元年度自己点検・評価について (口頭で説明)
教育長	このことについては、本日、外部評価委員のご意見を賜りまして、令和元年度の自己点検・評価についての総括が終わりましたので、後日、外部評価委員からの文書によるご意見をいただけたらと思っています。 今日のご意見、または質問等に沿ったご意見がいただけたらと思いますので、外部評価委員のご意見が出た段階で、議会並びにホームページ等で公表ということに持っていきたいと思っていますが、よろしいでしょうか。 (「異議なし」の声あり。)
教育長	次回の定例教育委員会では、報告事項で、外部評価委員の文書による評価についてご報告したいと思いますので、よろしくお願いします。
教育長	9 報告事項 (1)新型コロナウイルスへの対応について (資料により説明)
教育長	ご質問等ございませんでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	(2)12月議会定例会の報告について (口頭で説明)
教育長	委員さんも清峰高校の前を通られることもあるかと思うんですが。
教育委員	そうですね。自分も会社の帰りに、清峰高校の横の河川敷を通ります。暗い時間帯でも真っ暗ではありませんね。中学生と何回かすれ違うことがあります。自分の印象としては、ちょっと暗いという印象があります。
教育長	ナイター照明が消えてしまうと暗くなるわけですね。

教育委員	そうですね。暗いですね。ナイター照明がついているときは明るいです。消えたら暗い。
教育長	その他、何かご質問はございませんでしょうか。 (「なし」の声あり。)
事務局	(3)羽ばたけ若者人材育成奨学金について (口頭で説明)
事務局	(4)令和3年度長崎県市町村教育委員会連絡協議会行事予定について (資料により説明)
事務局	(5)令和3年佐々町成人式について (資料により説明)
事務局	(6)名義後援について 申請がなかったため取下げ。
事務局	(7)準要保護の12月認定について 申請がなかったため取下げ。
事務局	(8)行事関係報告について 主な教育委員会行事の12月実績および1月予定について報告。
事務局	(9)その他 ・寄附・寄贈について
	(17時15分 閉会)
	上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。
	令和2年12月23日
教育長	黒川 雅彦
委員	石橋 琴美